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La Lección 1 - comprendiendo lo 

que hemos sido mandados a hacer 

Introducción 

Todos nosotros sabemos el mandato para amar a su 

prójimo como a nosotros mismos y todos nosotros 

sabemos que hemos sido ordenados para ir al mundo 

y dar cuenta de ellos del amor de Dios. ¿Pero qué 

significan estas frases para nosotros? 

¿Comprendemos en realidad qué quieren decir y 

cómo los llevamos a cabo? 

Esta serie breve de estudios tiene por objeto 

considerar cada uno de estos conceptos claves de 

amar e ir. El enfoque es ayudarnos a hacer el mejor 

trabajo de proclamar las buenas noticias del reino así 

es que serán seguidores de Cristo en todo el mundo. 

El tema uno – el primer nivel de amor 

En varios lugares Jesús habla de amar a su prójimo y 

amando a nuestros enemigos. Éstos son temas que 

cubriremos más tarde. En medio de estas discusiones 

que se graban en Lucas 6:27-36 y Mateo 5:43-47 él 



agrega a una frase interesante, él habla acerca de 

“amando sólo esos que te aman".” 

Detén y lee los pasajes y después continuaremos. 

En estos dos pasajes Jesús nos da algunos ejemplos 

de lo que éste significa.  

• Los recaudadores de impuestos aman 

esos que los aman (los pecadores aman 

esos que los aman) 

• Todo el mundo saluda a su hermano o su 
amigo 

• Préstales a esos que pueden reembolsar 

• Las personas ayudan esos que los ayudan 
(aun los pecadores hacen esto) 

Estoy seguro de que puede concebir bastantes más 

ilustraciones de lo que tiene la intención de amar 

esos que te aman. Para preocuparse por esos que se 

preocupa por usted. 

La realidad es que hasta que alguien nos muestra 

alguna bondad no responderemos a su necesidad. 



Tanto de nuestra vida es guiada por esta idea de 

logrársele antes de dar. Está más claramente 

revelada en el concepto de cuando tengo tiempo, o 

cuando tengo fondos, o cuando estoy en una mejor 

condición más establecido, luego podré ayudarle. 

Este concepto usualmente quiere decir que la otra 

persona necesita ayudarle a alcanzar donde usted 

quiere estar antes de que usted considere ayudarla.  

Se ve en cómo interactuamos con otros. Rara vez 

saludamos a un desconocido a menos que haya un 

contexto particular que nos requiere hacerlo y 

usualmente cuando eso ocurre está relacionado con 

algo que necesitamos o queremos. Puede tratarse de 

avanzarnos en nuestro trabajo, relaciones con 

empleador, relaciones con maestros etcétera. Si no 

son familia o amigas íntimas, ignoramos a la gente 

con quien tenemos contacto en las calles y en 

lugares públicos. Si nosotros los saludamos, es sólo 

cumplir con las expectativas sociales en un escenario 

particular. Y entonces el saludo es tan breve e 

informal como necesario. 

Según Jesús no hay recompensa en saludar esos que 

le saludarán porque ellos son familia o amigos. No 



hay recompensa en invitar a personas a su casa 

porque usted sabe en algún momento dado, podrán 

hacer lo mismo para usted. No hay recompensa en 

dar o prestar dinero o los bienes a ellos que usted 

sepa le recompensará.  

En este nivel de amor que usted no está pensando 

acerca de sus necesidades o preocupaciones sino 

acerca de la suya y la inconveniencia que 

deteniéndose y saludando a alguien puede causar. La 

verdad es usted no quiere conocerlos a ellos, sus 

necesidades, o cualquier cosa acerca de ellos. Usted 

sólo tiene tiempo para esos que tienen tiempo para 

usted y le puede beneficiar de algún modo. 

La cosa muy triste es que tienen la misma vista de 

usted. Saludan por las expectativas que existen 

porque usted es familia o un amigo.  

Ésta suena severa y no es una evaluación 

completamente verdadera o justa de todas nuestras 

relaciones con familia y amigos. Nosotros nos 

preocupamos por ellos. Pero cuando usted es la 

persona desconocida y siendo rechazado, así es 

como se sienten ellos. Y muy a menudo nosotros en 

la iglesia nos comportamos de esta manera. Nos 



preocupamos por uno a otro y no hay espacio para 

otros en nuestro mundo. 

No es una supresa que somos tan poco atractivos al 

mundo. No tenemos nada que ofrecerlos que ya no 

tienen. 

Deténgase a pensar y considere su comportamiento 

hacia otros que no son amigos y familia. ¿Sería la 

descripción de Jesús de solamente ama a esas que 

aman a usted, una descripción precisa de usted o su 

iglesia? 

Hasta que comprendemos este concepto no 

tendremos nada que ofrecer al mundo y ninguna 

esperanza de proclamar las buenas noticias porque 

eso no es lo que ellos escucharán. 

 

La Lección 2 – Amando la manera 

en que usted se ama a sí mismo 
Todos nosotros sabemos el segundo máximo 

mandato. Es repetido muchas veces en las Sagradas 



Escrituras, de Deuteronomio hasta Santiago. La 

versión más reconocida es encontrada en Lucas 

10:27, “él contestó: Quiérale de todo corazón al 

Señor su Dios y con todo su alma y con toda su 

fuerza y con toda su mente '; Y, ' Ame a Su Prójimo 

como usted mismo.'" 

Ésta es la respuesta de un líder religioso a la 

pregunta de Jesús acerca de la máxima ley. 

Entonces sigue la historia del buen samaritano. Esa 

historia redefinió quién nuestro vecino es, pero hay 

más para comprender en este mandato ‘amar a su 

vecino como usted mismo.’ 

Esta orden es un resumen de todas las leyes con las 

que se relacionó cómo nos tratamos el uno al otro. 

Esta presentados en lo negativo; No le mienta a su 

vecino, no time a su vecino, no le robe a su vecino, 

no mate a su vecino, no codicie las cosas de su 

vecino, y no cometa adulterio. En otras palabras, si 

usted no quiere ser maltratado entonces no 

maltrate a los otros.  



Pero eso también crea limitaciones. Trataremos a 

los otros de la manera en que queramos que ellos 

nos traten. Que quiere decir somos todavía el 

enfoque y de esta manera un poco egoísta en 

nuestra manera de pensar. Este concepto de amar a 

otros es mejor, pero todavía limitado, y eso nos 

conmueve más adelante de la forma a 

verdaderamente comprender de lo que se trata el 

amor. 

 Déjeme repetirme, en este nivel, el enfoque está 

en tratar a los otros de la manera en que me 

gustaría que ellos me trataran. Le ayudo a una 

persona en problemas con la esperanza que algún 

día otra persona me haría lo mismo. No les mentiré 

porque no quiero que ellos me mientan etcétera. 

Los respetaré y protegeré sus derechos y vida 

porque eso es lo que quiero que los otros hagan 

para mí. 

Puedo repetir esto, pero hay una cosa clave para 

tener en mente. Esta ley de amor se basa en la ley 

del Viejo Testamento. Una ley que no podría ser 



mantenida y podría requerirse sacrificio para 

enmendar el daño hecho por el fracaso inevitable. 

Es importante notar lo que Jesús dijo al líder 

religioso antes de contestar la pregunta acerca de, ¿ 

“ quién es mi vecino?” Él le dice en Lucas 10:28 que 

él ha contestado correctamente. Esto nos hace 

sentirnos bien, pero la siguiente declaración, "hacer 

éste y usted vivirá," es lo que es crítico. 

Él no dice hace éste y usted entrará en el reino de 

los cielos. Sólo “y usted vivirá.” Sugiere que, si 

queremos llevarnos bien en este mundo y hacer 

más que sólo sobrevivir, tenemos que aprender a 

amar en este nivel. Y ésta es una parte grande de lo 

que enseñamos en nuestras iglesias. Enseñamos 

supervivencia y cómo vivir en este mundo. 

Enseñamos una clase básica de amor que no nos 

dejará a nosotros u otros verdaderamente 

comprender amor o mudarse al siguiente nivel. 

Aun cuando Pablo y Santiago citan esta frase en Ro 

13:8-10, Gálatas 5:14, y Santiago 2:8 el contexto es 

que este acto de amar a alguien en la manera que 



usted se ama a sí mismo resume la ley. En Gálatas, 

Pablo añade el concepto que no debemos ya 

complacernos, pero servirnos el uno al otro y en 

romanos que este tipo de amor no les hace ningún 

daño a otros y es un cumplimiento de la ley. 

Santiago usa la frase en el contexto de no mostrar 

favoritismo y quererse uno a otro igualmente pues 

eso es cómo uno cumple con la ley tratando todo el 

mundo como iguales.  

No hay problemas con qué está siendo enseñado 

aquí. Verdaderamente si todo el mundo tratara uno 

a otro de la manera en que quisieron ser tratados. 

Si todos nosotros le habláramos a cada uno en la 

bondad y el ánimo. Si todos nosotros apreciáramos 

la verdad del mismo modo etcétera, este mundo 

claramente sería un mejor lugar. Este tipo de pensar 

es la base de mucho de lo que los gobiernos tratan 

de hacer para gobernar a la gente y proveer 

conjunto de directrices con relación a la forma de 

vivir juntos. Eso y las reglas para resguardar 



personas de esos que no quieren amar a los otros 

de la manera en que quieren ser amados.  

Cuando todo el mundo observa esta ley entonces 

todos nosotros vivimos más felices y el egoísmo y el 

orgullo que son a menudo el problema son en gran 

medida reducidos. Vemos a los otros como algo de 

valor porque queremos ser vistos como una 

persona de valor. ¿Pero es suficiente para apreciar a 

los otros de la misma forma que queremos ser 

preciados? 

Ahora piense acerca de cómo afecta esta enseñanza 

la iglesia. Nosotros enseñamos esta ley, pero ¿qué 

enseñamos nosotros en realidad? ¿Nosotros les 

enseñamos cómo sentirse bien en la iglesia y 

alrededor de otros? ¿O les enseñamos nosotros a 

estar más preocupados acerca de otros que ellos 

mismos?  

Si lo que les estamos enseñando es sentirse bien y si 

esto es lo que están aprendiendo las personas, 

entonces no es difícil de entender por qué no 



somos atractivos para la gente alrededor de 

nosotros. El enfoque está en ser tan bueno como 

podemos ser en nuestro tratamiento de otros. Y ese 

es el problema, enfocando la atención en nuestros 

actos y nuestras habilidades y la expectativa que 

seremos respetados por este comportamiento y las 

personas escucharán.  

Piense acerca de cómo aplica usted esta enseñanza 

a su vida. ¿Qué espera, De esos alrededores de 

usted, los miembros de su familia, los miembros de 

su iglesia? ¿Los trata usted con esta expectativa de 

justicia y la igualdad? ¿Le trataré de esta manera a 

fin de que pueda esperar que usted se comporte de 

la misma manera a mí? ¿Qué ocurrirá si le aman en 

la misma forma y tiene esta misma expectativa de 

usted? 

Al fin, si esto es la única manera en que nosotros 

amamos a los otros, ¿qué dice eso acerca de 

nosotros como cristianos? ¿Es suficiente este nivel 

de amor verdaderamente a impactar el mundo 

alrededor de nosotros, y más allá de nosotros? 



 

La Lección 3 – Amando a mis 

enemigos 
Ahora hemos establecido la realidad que amando 

otros es un principio fundamental de la enseñanza de 

Jesús y bien definido por las leyes. Ahora 

necesitamos ir más allá de las leyes y comenzar a 

entender lo que amar otros quieren decir en el 

contexto del reino. Lea los siguientes textos donde 

Jesús nos lleve a otro nivel de lo que quiere decir 

para amar a su prójimo. 

Mateo 5:43-47 Ustedes han oído que se dijo: 

"Ama a tu prójimo y odia a tu enemigo." 44 

Pero yo les digo: Amen a sus enemigos y 

oren por quienes los persiguen, 45 para que 

sean hijos de su Padre que está en el cielo. 

Él hace que salga el sol sobre malos y 

buenos, y que llueva sobre justos e injustos. 

46 Si ustedes aman solamente a quienes los 

aman, ¿qué recompensa recibirán? ¿Acaso 

no hacen eso hasta los recaudadores de 

impuestos?  



Lucas 6:27-28 Pero a ustedes que me 

escuchan les digo: Amen a sus enemigos, 

hagan bien a quienes los odian, 28 bendigan 

a quienes los maldicen, oren por quienes los 

maltratan. 

En las primeras dos lecciones, el enfoque estaba en 

personas que conocimos y con quien tenemos lo que 

uno podría llamar relaciones normales. Nos tratamos 

el uno al otro en las formas respetuosas y 

honoríficas. En el uno, hacemos eso por lo que 

podemos recibir a cambio. En el segundo porque es 

la forma correcta a tratar a los otros. En ambas 

situaciones, no hay enemistad. Si hay está cubierto 

por un estrato de civismo desde que la meta es 

llevarse bien y vivir con tranquilidad. 

 ¿Pero lo que ocurre cuando hay animosidad, 

discordia, y diferencias que crea tensión y aun el 

maltrato? ¿Qué hay de los que no nos gusta, no 

queremos tolerar por su comportamiento y actitud, o 

esos que no les gustamos a nosotros e incluso nos 

odian?  

Ésta es una pregunta difícil y la respuesta de Jesús es 

clara. Debemos amarlos. En el pasaje en Mateo, 



recibimos instrucciones de orar por esos que nos 

persiguen. La meta está por este tipo de amor que 

seremos hijos de nuestro Padre en el cielo. En el 

pasaje de Lucas, obtenemos aún más detalles. 

Debemos hacerles bien, orar por ellos, y bendecirlos. 

Pero en Lucas, va aún más allá, si toman algo de 

usted sea disponible a darles más. De hecho, 

debemos darles lo que piden.  

Lo que es aún más interesante es que en cerrar el 

pasaje él dice “Traten a los demás tal y como 

quieren que ellos los traten a ustedes.” Ésta es la ley 

de amar a su vecino, pero en un nivel más alto. 

Antes el enfoque estaba en esos de los que usted 

espera tratamiento igual. Usted los trata bien y ellos 

probablemente le tratarán en la misma forma. Ahora 

estamos hablando de aplicar esta misma idea, pero a 

las personas que no podrían reciprocar su buen 

tratamiento de ellos. 

Ambos Pedro y Pablo hicieron eco de esta verdad 

en su enseñanza. No debemos reciprocar con 

cólera, maleficio, o el insulto.  



• Romanos 12:21 No Esté Sobrecogido por 

maldad nociva, superada sino con bien.  

• 1 Corintios 4:12-13 Cuando somos 

maldecidos, bendecimos; cuando somos 

perseguidos, lo resistimos; 13 cuando 

somos calumniados, contestamos 

bondadosamente. 

• 1 Pedro 3:9 No Recompensa maldad con 

maldad o el insulto con insulto, sino con 

bendecir, porque para esto a usted se 

llamó así usted puede heredar una 

bendición.  

Pero el mejor resumen de cómo debemos tratar a 

los otros en este nivel es encontrado en 1 

Corintios 13:4-8 

El amor es paciente, es bondadoso. El 

amor no es envidioso ni jactancioso ni 

orgulloso. 5 No se comporta con rudeza, 

no es egoísta, no se enoja fácilmente, no 

guarda rencor. 6 El amor no se deleita en 

la maldad sino que se regocija con la 

verdad. 7 Todo lo disculpa, todo lo cree, 



todo lo espera, todo lo soporta. 8 El amor 

jamás se extingue,  

Aquí está la línea directiva para que nosotros 

aprendamos a amar a nuestros enemigos. Es una 

buena cantidad de información. Más que puede 

estar cubierto con este estudio pequeño. Pero 

como usted lee demora en leerlo una y otra vez y 

considerar qué pasaría si la iglesia comenzara a 

amar a los enemigos de Cristo, nuestros 

enemigos. Considero qué ocurriría si esos que 

tratamos como terceros, personas de quienes 

pensamos como diferente y así es que como si 

fueran enemigos, con este nivel de amor.  

Pues el Amor siempre protege, siempre confía, 

siempre espera, y siempre persevera porque los 

enemigos de nuestra fe en Dios pueden ser 

salvados por amor. 

¿Amamos a la persona de fuera, el desconocido, 

nuestro enemigo de este modo? ¿Si nosotros 

hacemos cómo afectará esto la iglesia y su 



habilidad de ser involucrado en la misión de 

Dios? 

 

La Lección 4 – Amando como Jesús 

ama 
Ahora estamos comenzando a entender lo que 

significa amar en el reino. Amando esos que nos 

ama a nosotros no es suficiente. Amando a los otros 

de la manera en que queremos ser amados sólo es 

cumplir con la ley. Amar a nuestros enemigos es un 

gran paso adelante. Pero la forma más alta de amor 

está por delante. 

En Juan 13:34-35 "Este mandamiento nuevo les doy: 

que se amen los unos a los otros. Así como yo los he 

amado, también ustedes deben amarse los unos a los 

otros. 35 De este modo todos sabrán que son mis 

discípulos, si se aman los unos a los otros.” 

Otra vez probablemente hemos leído esto y lo hemos 

memorizado y sin pensar acerca de lo que puede 

significar. Simplemente pensamos acerca de eso 



como otra forma de expresar el mandato a amar a su 

prójimo. ¿Pero lo es? 

¿Cuándo oímos esta frase “ama la manera en que le 

he amado usted” comprendemos lo que significa? 

Piense acerca de eso un momento. Jesús llama a esto 

un nuevo mandato. No es simplemente un refinado 

de la ley de amor dado por las Leyes. Es una 

instrucción para amar en la manera en que Dios ama. 

¿Entonces cómo nos ama Dios? 

Considere los siguientes textos 

• 1 Juan 3:16-17 En esto conocemos lo que es 

el amor: en que Jesucristo entregó su vida 

por nosotros. Así también nosotros debemos 

entregar la vida por nuestros hermanos. 

• Romanos 5:6-8 A la verdad, como éramos 

incapaces de salvarnos, en el tiempo 

señalado Cristo murió por los malvados. 7 

Difícilmente habrá quien muera por un 

justo, aunque tal vez haya quien se atreva a 

morir por una persona buena. 8 Pero Dios 

demuestra su amor por nosotros en esto: en 



que cuando todavía éramos pecadores, 

Cristo murió por nosotros. 

• 1 Pedro 3:18 Porque Cristo murió por los 

pecados una vez por todas, el justo por los 

injustos, a fin de llevarlos a ustedes a Dios. 

Estas son Escrituras poderosas acerca de cómo 

sacrificó su vida Jesús por nosotros y claramente, si 

debemos amar de la manera en que Jesús ha amado, 

entonces necesitamos estar dispuestos a hacer 

sacrificios críticos a fin de que los otros escuchen. Y 

sí, a veces esos sacrificios han implicado estar 

dispuestos a morir así es que los otros escucharán. 

Los sacrificios se extienden desde cosas simples 

como el tiempo y el dinero hasta uno más 

complicado, como familia, las metas personales y 

nuestra vida por amor para esos que necesitan 

escuchar. 

Pero ese es sólo algo exterior o un resultado visible 

de algo bastante mucho más crítico, muchos más 

profundo. Algo que Pablo nos dice en romanos 5:8, 

“Pero Dios demuestra su amor por nosotros en esto: 

en que cuando todavía éramos pecadores, Cristo 

murió por nosotros.” 



Dios nos perdonó antes de que le conociéramos. 

Antes de que aun existiéramos nuestro perdón 

estuvo ya disponible. Él escogió desde el principio 

de la creación para poner en lugar nuestro perdón. 

La única cosa requerida para recibir este perdón es 

nuestra confesión de pecado y la necesidad para el 

perdón. 

¿Entonces cómo se relaciona esto con nosotros? Para 

la mayoría de nosotros hasta que ve a la persona y 

oye sus palabras de confesión nosotros en realidad 

no pensamos acerca de perdón. Queremos presenciar 

prueba de arrepentimiento. Para esos involucrados 

en la misión de Dios, hay el concepto que, si les 

decimos a las personas, verán su necesidad para 

confesar y así es que vamos 

Éste es perdón antes de que aun sepamos quién será 

la persona. Ésta es la habilidad para perdonar a su 

enemigo. Esto está haciendo disponible perdón, 

aunque lo pueden desechar. Jesús murió mientras 

estábamos todavía en nuestro pecado. Jesús hizo 

disponible perdón antes de que supiéramos que lo 

necesitamos 



¿Es esto la meta de nuestro amor, a hacer perdón 

disponible antes de que las personas aun sepan que 

necesitan arrepentirse? Nuestro enemigo no tiene 

pensamientos acerca de la confesión de pecado. 

Nuestro enemigo sólo piensa acerca de ellos 

mismos, protegiendo su mundo, y viviendo la 

manera en que quieren.  

Sin esta forma de amar la manera en que Cristo lo 

hizo, antes de que supiéramos nuestra necesidad, no 

hay esperanza para alguien. Los amamos antes de 

que entiendan. Los amamos no importa cómo 

pueden responder. Los amamos porque es lo que 

hace Dios. Es por qué las personas van al mundo, 

porque creen que es posible amar a esos que son 

enemigos y que a través de este amor pueden 

encontrar sanación y esperanza. 

¿Amamos nosotros como una iglesia a personas 

antes de que comprendan su necesidad? ¿Vamos a 

ellos, sabiendo qué tan malos ellos son porque 

pueden ser perdonados? ¿O esperamos a que vean 

una necesidad para el cambio y vengan? ¿Esperamos 

hasta que vemos evidencia de arrepentimiento antes 

de que los amemos? Si es lo último, entonces no 



amamos en la manera en que Dios ama, mientras son 

todavía pecadores. Dios no nos ama porque hemos 

cambiado. Él nos ama porque eso es quién él es. Y 

su esperanza, su deseo, es que veremos esto y 

entonces responderemos. 

Eso es lo que debemos hacer, amar a los otros con la 

esperanza que por nuestro amor responderán. 

 

La Lección 5 – La autoridad 
Todos nosotros conocemos Mateo 28:18-20. Puede 

ser que todos nosotros lo hayamos memorizado. Es 

el pasaje clave usado en enseñar la iglesia acerca de 

las misiones y lo que Dios quiere que nosotros 

hagamos. La mayoría de las veces pensamos acerca 

de las cuatro órdenes de ir, discipular, bautizar, y 

enseñar. Pero hay una declaración que antecede 

todos estos.  

Jesús declara que toda autoridad le ha sido dada en 

el cielo y la tierra. Después él cierra con una 

declaración poderosa similar, estaré con usted 

siempre, hasta el fin de la edad. Esto define ambos el 



comienzo y el fin de la misión que somos llamados 

para llevar a cabo. 

¿Mi pregunta es comprendemos completamente lo 

que esta información significa? Claramente 

comprendemos dos elementos claves. Uno que Jesús 

tiene control de todo de lo que está ocurriendo en 

toda la creación. Dos que esta autoridad existirá 

desde el día él se lo anuncia a sus seguidores hasta 

que esta edad actual es completada.  

Éste es un desplazamiento significativo en el 

concepto de poder. Es una definición de algo nuevo 

y un cambio de algo pasado. Mientras nadie 

disputaría que Jesús, como miembro de la trinidad 

siempre ha tenido autoridad en el cielo. Lo que es 

diferente es el concepto de autoridad en tierra. Para 

los judíos, esta autoridad fue centrada en tres 

individuos, el rey, autoridad terrenal, el sacerdote, 

práctica religiosa, y el profeta, comunicación con 

Dios. En Jesús, a todos estos se les da fin y unido en 

él. 

Dios, en el pasado, al menos desde el tiempo de 

Moisés, y más claramente en el tiempo de Samuel, 

había utilizado a estos tres individuos para expresar 



su autoridad, guíe a su pueblo, y lleve a cabo sus 

planes. Y mientras él intervino en momentos 

diferentes éstos tres permanecieron los símbolos de 

autoridad de Dios, hasta la llegada de Jesús. En 

Jesús, estos tres son juntados en una persona. Él 

ahora tiene la autoridad de todos ellos.  

Hay mucha teología bien amarrada en este concepto 

y mientras importante no es la idea crítica siendo 

expresado. Jesús ahora tiene toda la autoridad y nos 

llama a representar su autoridad en el mundo. Sin 

esta declaración no tenemos esperanza de llevar a 

cabo cualquiera de las siguientes directivas.  

Supóngase sea enviado por un líder para llevar a 

cabo una tarea específica pero cada vez que una 

decisión tiene que ser hecha usted tiene que 

detenerse, volverse al líder, y consúltele. ¿Cómo 

afectará eso el trabajo? Lo hará muy difícil y esos 

con que usted está trabajando nunca confiará en 

usted o le escuchará porque usted no ha estado 

autorizado. Usted se convierte en principalmente un 

mensajero y no un representante del que le envió. 

Es difícil hacer un trabajo cuando está claro para 

todo que él lo que envió no confía en usted y debe 



revisar en todo lo que usted hace. Esto no es lo 

mismo como servir de un líder y consultar cuando es 

necesario a él para quien usted trabaja. Esto es 

normal. Hay siempre asuntos que necesitan más 

dirección. Pero esto no es necesario por todo lo que 

tiene que hacer. 

La segunda parte es cuánto tiempo la autorización 

está en vigor. Tenemos contratos que definen estos 

parámetros. Y los negocios tienen mucho cuidado en 

cómo definen quién puede hacer cual trabajo y por 

cuánto tiempo estarán autorizados para hacer esto. 

Mientras estos contratos son útiles también le 

pueden causar problemas. Una persona viendo el fin 

de la autorización puede decidir estar menos 

eficiente, menos preocupada acerca de la calidad, e 

incluso crear problemas porque están a punto de 

perder su autoridad.  

Pero con Jesús, esta autorización tiene sólo un punto 

final. Básicamente, es cuando Dios decide que el 

trabajo está terminado, al fin de la edad. Mientras no 

sabemos cuándo eso sea específicamente, a nosotros 

no nos ha sido dicho nadie, ni aun el hijo sabe, 

nosotros sabemos que estamos autorizados para 



llevar a cabo el trabajo hasta que esa fecha llega. 

Esto simplemente significa que tenemos libertad de 

hacer el trabajo sin preocupación acerca de ya sea 

estamos autorizados para hacer eso. También 

significa, con base en el contexto, la autorización es 

para quienes creen y son discípulos de Jesús. 

¿Así es que cree que estamos autorizados para llevar 

a cabo el trabajo del reino? ¿Creemos que esta 

autoridad permanecerá en vigor hasta que Jesús 

regrese? ¿Creemos que Jesús siempre estará presente 

para asegurar que su autoridad permanece en vigor? 

O, ¿dejamos a los otros usurpar esta autoridad y 

decidir quiénes pueden ir, quienes pueden servir, 

quienes pueden proclamar las buenas noticias?  

Tenga presente que la autoridad no viene de la 

iglesia o líderes claves. No está rodeada por las 

tradiciones y las costumbres de la iglesia. Su 

enfoque está en someter todo lo que hacemos a la 

autoridad de Jesús y el trabajo de llevar a cabo la 

misión de Dios para anunciar el evangelio a todas las 

naciones. 

 



 

La Lección 6 – habiendo ido 
La primera dirección después de la declaración de 

autoridad se centra en la palabra ir. Usualmente, es 

traducida como una orden para ir. Esto es porque no 

tenemos lo complejo de gramática para 

completamente traducir el significado griego. En 

este caso, el verbo es en el tiempo pasado y quiere 

decir que desde que usted ya ha ido al mundo usted 

necesita hacer lo siguiente.  

¡Para nosotros, la forma más simple para traducir 

esto es usar la forma de orden de Ir! Con énfasis.  

Pero, con base en los conceptos griegos el 

significado es mucho más poderoso. Ésta no es la 

dirección que un comandante le da a sus tropas para 

ir. No es atención, cara derecha, marcha. Esta 

instrucción hace una suposición clave. Asume que 

ya estamos en camino y caminamos hacia el mundo. 

Jesús no tuvo que decir a ellos que esperen. De 

hecho, estaban realmente listos para ir y ya habían 

estado yendo. Jesús primero apareció a las señoras, 



luego dos hombres en la vía hasta Emaús, entonces 

los doce y Pedro, y por fin según Pablo sobre 500 

personas. Ya habían comenzado a comunicar las 

noticias a todas partes. De hecho, estaban tan 

deseosos de contar a otros sobre el Señor levantado 

que él tuvo que decirles a ellos que esperaran.  

No estaban aún en condición de ir más allá. 

Necesitaron esperar para el poder de Dios así es que 

no dependerían de su fuerza para el trabajo que 

estaba por delante. Tuvieron que regresar a Jerusalén 

y esperar el regalo del Espíritu Santo para ser dado. 

Así es que iban ya y necesitaron ser desacelerados 

un poco para estar seguros de que todo estaría en 

lugar para ellos para ir. Necesitaron tener el poder de 

Dios en ellos así es que le podrían hacer más que 

simplemente anunciar, decir a todo el mundo lo que 

ha sucedido. 

Y una vez que se ocurre no hubo fin para la ida. Las 

personas estuvieron en movimiento y diciendo a los 

otros. La iglesia creció porque las personas iban, no 

esperando ser informadas que podían ir o dichos que 

necesitaron entrenamiento especial. Ya tuvieron las 

buenas noticias y el consejero prometido que los 



ayudaría como fueron para comunicarse 

correctamente a esos que se encontraron. 

Ahora es un hecho que hay dos tipos de 

entrenamiento que son muy comunes en el mundo. 

Esta el entrenamiento del libro de texto que 

recibimos en escuelas y algo similar. Luego hay es 

lo que es llamado entrenamiento de participación 

activa o en el entrenamiento de trabajo. Uno nos da 

montones de información, pero hasta que nosotros 

en realidad la usamos, actividad de participación 

activa, es sólo teoría. El entrenamiento más efectivo 

les combina ambos. Provee entrenamiento para esos 

ya comprometido en una actividad. El enfoque no 

está en enseñarles lo que no conocen, pero al 

mejorar su habilidad para utilizar lo que ya conocen. 

La verdad es cuando los consejeros están ayudando a 

la gente para encontrar una carrera o un trabajo 

primero prueban para saber qué habilidades y 

capacidades ya tienen antes de sugerir una dirección. 

Es siempre más fácil y provechoso fundamentarse en 

lo que ya existe en lugar de crear de la nada. ¿Y aun 

cuando una persona con el aprendizaje a través de 

los libros anda buscando un trabajo a menudo un 



criterio para estar contratada es, ¿tiene usted 

cualquier experiencia previa? Si no entonces usted 

experimenta un proceso de preselección para 

determinar si usted es capaz de aplicar lo que usted 

aprendió a la realidad de trabajo. 

¿Entonces actuamos de este modo? ¿Ya están yendo 

los miembros de iglesia? ¿O están esperando ellos a 

alguien decidir si son capaces de ir? ¿Establece la 

iglesia un rango limitado de oportunidades para ir? 

¿O están yendo y la iglesia está buscando formas 

para mejorar lo que ya están haciendo cómo van? 

Hechos nos dice que esos que creen comenzaron 

inmediatamente a ir. Dice que por el 

comportamiento de los creyentes más se agregaron 

cada día a la iglesia. Esto es porque vieron cómo 

vivieron los creyentes y les importaron a los otros. Y 

entonces cuando Esteban estuvo martirizado nos es 

dicho que como la iglesia se esparció compartieron 

el evangelio a todos lados a donde fueron y que la 

iglesia creció. 

¿Dónde estamos nosotros como una iglesia? ¿Hemos 

restringido a las personas de ir por la manera en que 

los enseñamos y los autorizamos? ¿Les impedimos ir 



por lo que pensamos que necesitan saber antes de 

que puedan ir?  

Ahora es cierto que para específico los tipos de 

ministerio habrá una necesidad para el 

entrenamiento específico. Pero esto debería ser 

basado no al esperar a encontrar alguno para enviar 

sino identificar esos que van ya y equipándolos para 

hacer el mejor trabajo posible que pueden hacer. 

Nadie debería sentirse bloqueado de ir. 

¿Es así cómo trabajamos como una iglesia? ¿O 

enviamos sólo la minoría que hemos aprobado? 

¿Va usted ya o espera alguien para autorizarle a ir? 

Si entendemos lo que Jesús ha dicho, todos nosotros 

ya deberíamos estar yendo y realizando el trabajo en 

Jerusalén, Judea, Samaria, y el cabo del mundo. 

 

La Lección 7 – Hagan Discípulos 
Así es que ahora que vamos al mundo, ¿qué 

hacemos? Jesús hace esto realmente cristalino. 

Debemos hacer a los discípulos, bautíceles, y 



enséñeles. En las siguientes tres lecciones, 

consideraremos cada una de estas ideas. 

Hoy hay es un énfasis creciente en la necesidad para 

hacer más que proclamar el evangelio y ver las 

personas arrepentirse de su pecado. Un énfasis 

creciente que siendo un cristiano es mucho más que 

ir a la iglesia y dar su diezmo. Se trata de hacer a 

Cristo parte de cada aspecto de su vida. Se trata de 

convertirse en un discípulo de Jesús. 

La directiva de Jesús es para que nos vayamos y 

hagamos a los discípulos. Esta acción de hacer 

discípulos está ligada a la palabra ir. Y recuerda que 

la idea es que ya estamos yendo y proclamando las 

buenas noticias. Como hacemos esto, debemos 

involucrar con la gente que estamos conociendo para 

ayudarles a ellos a convertirse en discípulos. 

Digo esto porque tenemos un problema serio en esta 

área. No vamos a ellos. Esperamos que ellos vengan 

a un programa, una conferencia, o a la iglesia para 

ser discipulado. Ésta no es la mejor forma para hacer 

discipular y limita el proceso de muchas formas. 



Mire lo que hizo Jesús con relación a hacer a 

discípulos. Él, ante todo, fue a ellos donde estaban. 

Él habló con ellos y los llamó a seguirle. Pero él no 

los llamó a seguirle a la sinagoga o una escuela 

rabínica. Ambos estaban atados a los lugares y un 

programa determinado de instrucción. Él los llamó a 

seguirle y pasar a formar parte de su ministerio y su 

vida. 

Al mismo tiempo, él se comprometió a enseñarles 

cómo se pasearon juntos en la vida y el ministerio. 

El manual de entrenamiento de Jesús no se basó en 

10 pasos o una serie de niveles de desarrollo. Su 

manual fue la vida real. Como la vida ocurrió, él la 

usó para enseñarles. Como reaccionaron a lo que 

estaba ocurriendo y pidieron preguntas, él respondió 

con enseñanza relatada a lo que estaba ocurriendo. 

No hay manual que es diseñado para manejar las 

necesidades de un individuo. No hay programa que 

completamente puede cubrir y puede tratar con toda 

la variedad que ocurre en la vida. No es simplemente 

posible y si nosotros tenemos algo como esto estará 

aletargado a todo esos involucrados. ¿Por qué digo 

esto? Sencillo. No todo el mundo está ocupándose 



de los mismos asuntos al mismo tiempo y de igual 

modo. Cada miembro de un grupo tiene niveles 

diferentes de madurez, capacidad para aprender, y 

necesidades.  

Esto no quiere decir que debiéramos evitar tener 

grupos de gente con necesidades y asuntos diferentes 

reuniéndose para ser discipulado. De hecho, eso es 

justo lo que queremos porque se ayudarán el uno al 

otro a crecer también, con base en sus experiencias, 

habilidades, y compenetraciones. El discipulado es 

una experiencia dinámica que deja la vida guiar lo 

que es ser enseñado y aprendido.  

Jesús no enseñó en cada tema posible. Él no proveyó 

una teología sistemática que nosotros debemos 

estudiar. Él no proveyó un exhaustivo libro de texto 

cubriendo cada situación y panorama posible. Lo 

que él nos dio fue una forma de ayudar a cada 

persona crecer en una forma apropiada en la relación 

a él. El manual que tenemos, que es llamado la 

Biblia, nos da todo lo que necesitamos para ser 

capaces a encontrar a las personas donde están. 

Por esto la parte más crítica de discipulado es entrar 

en el mundo de otra persona e interactuar en el 



tiempo real. Se trata de caminar con ellos en su vida. 

No se trata de estar dominado por un plan que no 

puede estar alterado según se necesite para tratar con 

lo que está ocurriendo en la vida de esos siendo 

discipulados. 

Otra vez, el discipulado real nos involucra a pasarse 

a dónde las personas están para ayudarlos a crecer en 

su relación con Cristo en el mundo donde viven. El 

discipulado real ocurre en el mundo de la persona. 

No se trata de ellos tomando una clase específica en 

la vida cristiana o un tema similar. Éstas son clases 

importantes para tener, pero si no se propasan 

simplemente presentando material, y material 

probablemente bueno, hasta encontrar las 

necesidades de la persona donde viven, siempre será 

simplemente esa, una presentación de buen material. 

Entonces, ¿tratamos nosotros el mandato para hacer 

a los discípulos seriamente? ¿Comprendemos lo que 

es hacer discípulos? ¿Somos intimidados por el 

término? 

En verdad, la mayor parte de nosotros hemos estado 

practicando una clase básica de discipulado. Si usted 

tiene niños usted ha sido discipulando a ellos para 



ser buenos niños, buenos miembros de la familia, y 

buenos ciudadanos. Cada día que usted trabaja con 

ellos y los ayuda a ocuparse de cualquier número de 

situaciones que la vida presenta. Y usted no es muy 

consciente de que ninguno de los dos niños se parece 

igual, que quiere decir que usted se adapta a las 

necesidades de cada uno.  

Si usted no es un padre, usted ha estado recibiendo 

este tipo de discipulado de otros. Y usted no sólo lo 

recibe de ellos. Usted lo recibe de otros miembros de 

la familia, otros en la iglesia, y sus amigos. A veces 

lo que usted está siendo enseñado, especialmente si 

viene de esos que no son cristianos, no es de ayuda. 

Los amigos pueden discipular usted en cómo mentir, 

cómo maltratar su cuerpo y otras costumbres 

similares.  

La pregunta para nosotros como líderes y como una 

iglesia es, ¿Estamos de verdad involucrados en un 

discipulado que es personal y ocurre donde la gente 

vive? ¿Ocurre nuestro discipulado en la vida real y 

se relaciona con lo que está ocurriendo en la vida de 

una persona? ¿Vamos a ellos a conocerlos donde 



están y los enseñan en ese contexto, como Jesús hizo 

a los discípulos? 

 

La Lección 8 – Bautícelos 
Juan 1:33 Yo mismo no lo conocía, pero el que me 

envió a bautizar con agua me dijo: "Aquel sobre 

quien veas que el Espíritu desciende y permanece, es 

el que bautiza con el Espíritu Santo." 

La primera vez que escuchamos acerca del concepto 

de bautismo está relacionado con la enseñanza y el 

trabajo de San Juan Bautista. Él fue el último y 

máximo profeta que le había sido enviado para 

proclamar la llegada del mesías prometido. Una 

parte grande de su ministerio fue proclamar la 

necesidad para arrepentirse. Él fue muy directo y 

claro en declarar lo que fue el pecado y él fue muy 

franco y sin ambages en su explicación. 

De hecho, nadie quedó excluido, ni aun los líderes 

religiosos, quién para él fuera algunos de los peores 

por su legalismo. En lugar de aprender la ley y sea 



transformado por eso, trataron de transformar la ley 

a conformarse a su mundo y expectativas. 

Juan esperó y deseó que todos se arrepintieran. 

Como el símbolo de la sinceridad de una persona, él 

requirió que ellos sean bautizados. Él esperó que 

ellos proclamaran su confesión para todo a ver y 

escuchar. Pero del mismo modo que él realizó esta 

acción, él proclamó otro nivel de bautismo todavía a 

llegar. Él dijo que uno estaba viniendo que los 

bautizaría con el Espíritu. Aquél era Jesús. Y cuando 

Jesús llegó a ser bautizado es notado que el Espíritu 

cayó sobre él. 

En Jesús, vemos la foto completa de bautismo. Es 

más que simplemente una aceptación pública de mi 

pecado. Es una declaración que de ahora en adelante 

pertenezco a Dios y le serviré. No fue hasta este acto 

de bautismo que Jesús empezó su ministerio. Y eso 

ministerio comenzó con un acto de obediencia y 

prueba para estar seguro de que el compromiso fue 

cierto. 

Los discípulos de Jesús bautizaron a las personas, así 

como también la parte de su ministerio.  



• Lucas 7:29 Al oír esto, todo el pueblo, y 
hasta los recaudadores de impuestos, 
reconocieron que el camino de Dios era 
justo, y fueron bautizados por Juan. 

• Juan 4:1-2 Jesús se enteró de que los 
fariseos sabían que él estaba haciendo y 
bautizando más discípulos que Juan 2 
(aunque en realidad no era Jesús quien 
bautizaba sino sus discípulos). 

Lo que es interesante para notar en el pasaje de Juan 

es que estaban bautizando a los discípulos. ¿Eso no 

podría querer decir que todo el mundo que quiso ser 

bautizado no tuvo permiso de hacer eso? Si el 

requisito clave fuera que quisieron ser discípulos, 

eso podría mostrar que había una necesidad de un 

tipo de prueba de compromiso de parte de esos que 

llegaron a ser bautizados. 

Ya sabemos que Juan criticó a algunos que llegaron 

a ser bautizados. Él les llamó una camada de víboras 

(Mt 3:7). Claramente, Juan tuvo una expectativa aun 

un estándar que él usó para decidir a quién el 

bautizaría. Y si la declaración acerca de la actividad 



de Jesús es cierta necesitaron estar lo 

suficientemente comprometidas para no sólo oír la 

enseñanza, pero en condición de hacer los cambios 

necesitados para ser llamados discípulos.  

Los discípulos son personas que dejan a un lado 

quién han sido así es que pueden convertirse en un 

seguidor, no esa palabra es demasiado débil, el 

adherente sería mejor, de las enseñanzas que estaban 

recibiendo. Quiso decir prueba de un cambio en su 

enfoque y su vida. 

¿Pero qué acerca de la llamada de Pedro a la 

multitud a arrepentirse y ser bautizado en Hechos 

2:40-41? 

Y con muchas otras razones les exhortaba 

insistentemente: —¡Sálvense de esta 

generación perversa! Así, pues, los que 

recibieron su mensaje fueron bautizados, y 

aquel día se unieron a la iglesia unas tres mil 

personas. 

¿Cómo sabemos si verdaderamente hicieron el 

compromiso para ser discípulos? Dos cosas se 

presentan ellos mismos. Uno, declara que él dio 



aviso e imploró con ellos. Esto hace sugerencias a 

que esos que respondieron estaban bien informados 

e hicieron una decisión con base en una comprensión 

real. También, tenga presente que muchas de estas 

personas habían escuchado y habían visto a Jesús 

cuando él estaba vivo. Su enseñanza y sus requisitos 

no fueron desconocidos. También, supieron que los 

líderes no lo aprobaron y el responder tendría 

consecuencias, lo cual se hace evidente muy 

rápidamente. No estaban cegados acerca de lo que 

estaba siendo enseñado y lo que significó para ser 

bautizado. 

Dos, dice que aceptaron el mensaje. Ésta no es 

meramente aceptación de la enseñanza, pero una 

elección que cambiará la vida de la persona. La 

palabra griega lleva esta idea, fue aceptada, no, aún 

más, fue recibida de todo corazón. Este nivel de 

aceptación da a entender una decisión a cambiar e 

incorporarse lo que ha sido recibido en la vida de 

una persona como una base para vivir. 

¿Así es que invita nosotros a personas a entrar a este 

nivel de compromiso? Un bautismo que es una 

declaración pública que he aceptado 



entusiásticamente, de todo corazón la enseñanza de 

Jesús y soy un discípulo de él. Me he arrepentido de 

mi pecado y elijo vivir para él en todas las áreas de 

mi vida. ¿Es esto lo que enseñamos y promovemos?  

En esta secuencia de enseñar, habiendo ido, esté 

haciendo a los discípulos, y esté bautizando a fin de 

que todo sepa que han elegido comprometerse 

corazón, cuerpo, alma, y mente a amar al Señor su 

Dios. El bautismo es la prueba de un sacrificio 

completo de ego para ser un discípulo verdadero. 

¿Es esto lo que hicimos cuando fuimos bautizados? 

¿Es esto lo que esperamos de esos quiénes son 

bautizados?  

 

La Lección 9 – Enseñándolos 
Esta frase plantea un asunto crítico para nosotros. Y 

es clara que no siempre lo comprendemos, bastante 

menos lo lleva a cabo. 

Mateo 28:20 enseñándoles a obedecer todo lo que 

les he mandado a ustedes. 



Comprendemos la idea de enseñarle a personas a 

obedecer. Nosotros tenemos por entendido que el 

enfoque está en todo lo que Jesús le ha mandado. El 

problema es lo que es incluido en la palabra todo. 

En este pasaje nosotros en realidad vemos varios 

niveles de enseñanza. La primera es el nivel de 

proveer información. Debemos ir y declarar el 

mensaje. Esa es enseñanza básica. Es lo que es dado 

a los niños. Les damos información así es que 

pueden hacer decisiones acerca de la vida y lo que 

involucra.  

El segundo nivel es el de enseñarle a las personas lo 

que es importante así es que pueden hacer 

decisiones. Enseñamos lo correcto y lo incorrecto. 

Enseñamos opciones laborales. Les enseñamos la 

importancia de ser buenos ciudadanos. Todo esto es 

hecho así es que pueden hacer elecciones sobre 

cómo vivir. Ésta es la fase de discipulado. Y 

entonces le damos seguimiento a esto con más 

enseñanza para soportarlos y alentarlos en las 

decisiones que hacen. 

El tercer nivel es la enseñanza que trae a una persona 

al lugar donde tienen la capacidad de hacer 



compromisos y elecciones críticas. Le enseñamos a 

las personas acerca del matrimonio y la familia así 

es que pueden hacer elecciones acerca de quién para 

casarse y cómo comprometerse a esa relación. Les 

enseñamos a las personas la importancia de lealtad a 

país así es que siempre y cuando el tiempo llegue se 

comprometerán a defenderlo. Esto es de lo que se 

trata el bautismo.  

Ahora hemos venido a otro nivel de enseñar y a 

menudo perdemos lo que éste se trata. Muchos 

asumen que es la verdad del evangelio. ¿Pero cuál es 

el contenido verdadero del evangelio? Para la 

mayoría, es un esbozo simple de información: 1. 

Dios creó al hombre para la camaradería con él, 2. El 

hombre pecó y rompió esa camaradería 3. Cristo 

vino murió y se levantó otra vez así es que el 

hombre podría ser perdonado. 4. Quienes confiesan 

su pecado y creen que Jesús murió por ellos pueden 

ser salvados y pueden tener la camaradería 

restaurada. 

¿Pero es eso realmente lo que el evangelio significa? 

Considere las siguientes tres Escrituras. 



• Marcos 1:1 Comienzo del evangelio de 

Jesucristo, el Hijo de Dios. 

• Marcos 13:10 Pero primero tendrá que 

predicarse el evangelio a todas las naciones 

• Romanos 2:15 Así sucederá el día en que, 

por medio de Jesucristo, Dios juzgará los 

secretos de toda persona, como lo declara mi 

evangelio. 

Hay dos cosas para notar aquí. Mirando los dos 

pasajes d Marcos se vuelve algo claro que el 

evangelio está tanto más que cuatro puntos o una 

llamada para el arrepentimiento. Sugieren que toda 

la vida de Jesús es el evangelio y todo lo que él 

enseñó es el evangelio. 

La declaración de Pablo es una de cuatro veces que 

él habla de su evangelio. ¿Cómo puede ser su 

evangelio y puede ser de Cristo también?  

La verdad se encuentra en el mandato para enseñar. 

Debemos enseñarle todo lo que Jesús enseñó. El 

mejor resumen de lo que significa se encuentra en el 

pasaje acerca de lo que Jesús realizó como él habló 

con los dos hombres en la vía hasta Emaús. 



Lucas 24:27 Entonces, comenzando por 

Moisés y por todos los profetas, les explicó 

lo que se refería a él en todas las Escrituras. 

El evangelio es todo encontrado en las Sagradas 

Escrituras. Es la entera Palabra de Dios. Y es todo lo 

que Dios hace adentro y a través de esos que son sus 

hijos. Es la razón que Marcos puede decir en el 

primer verso de su libro, aquí empieza el evangelio 

de Cristo. El evangelio abarca todo lo que Jesús hizo 

y dijo y enseñó y desde que él es también Dios 

entonces incluye todo lo que Dios ha dicho y ha 

enseñado. 

En cuanto a Pablo, utilizando la idea arriba de todo 

Dios dice y enseñó, Pablo podría hablar de su 

evangelio. Un evangelio que incluyó todo lo que 

Pablo ha aprendido y experimentado. Toda la 

Palabra de Dios en Sagrada Escritura y todo lo que 

Dios había hecho adentro y a través de su vida se 

convirtió en su evangelio. Un evangelio basado no 

en la enseñanza de Pablo, pero en habiendo recibido 

y sido enseñado todo lo que fue incluido en el 

evangelio de Cristo.  



El evangelio está completo porque es la historia 

completa de Dios y su trabajo para redimir a cada 

uno de nosotros. e incluye personalmente todo lo 

que Dios ha hecho en nosotros para hacer esa 

historia real y legible para otros. 

¿Entonces cuál es su evangelio? ¿Es eso el esbozo 

básico como arriba? Si es así entonces es nada fuera 

de lo común e impotente. ¿Incluye la vastedad del 

amor de Dios, la historia de la obra de Dios, lo 

inmenso de su presencia en todo? ¿Incluye todo lo 

que Cristo enseñó e hizo y así es que incluye todo lo 

que él le ha enseñado y ha hecho en su vida?  

Ahora piense acerca de la iglesia. ¿Qué clase de 

evangelio aprendemos y enseñar nosotros en 

realidad? ¿Les enseñamos nosotros en realidad a las 

personas la entera Palabra de Dios? ¿Leen realmente 

nuestros miembros y saben el evangelio entero, la 

Biblia de Génesis hasta el Apocalipsis? Tienen su 

propia adición para ese evangelio, un evangelio de 

…. (El nombre de persona), ¿cuál revela en cómo 

Dios ha trabajado en y a través de su vida? 

¿Qué se ve nuestro evangelio realmente y cómo 

afecta ese nuestra habilidad a ir, discipular, bautizar, 



y enseñar a las personas a obedecer todo lo que Jesús 

enseñó y mandó? 


